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La UAEM en la prensa: 
 
Anuncia Secretaría de Extensión de la UAEM segunda asamblea de Pueblos 
El próximo 10 de octubre a las nueve de la mañana en la comunidad de Huexca, municipio de Yecapixtla, se 
llevará a cabo la Asamblea Permanente de los Pueblos de Morelos para el Segundo Congreso, informó Javier 
Sicilia, secretario de Extensión de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Durante la 
conferencia de prensa, informó que se busca construir una organización sin ninguna expresión de preferencia 
partidaria que permita acercar a los diferentes pueblos, barrios y comunidades del estado en la lucha por el 
respeto de sus derechos, los cuales están siendo amenazados sobre todo, por el incremento de los mega 
proyectos que sólo buscan imponerse a toda costa en sus territorios en perjuicio de la cultura, la idiosincrasia 
y las tierras de los pueblos. Asimismo, señaló que situaciones como las minas, las termoeléctricas, autopistas, 
y los proyectos inmobiliarios, entre otros grandes negocios que representan únicamente para unos cuantos y 
en perjuicio de las mayorías, por lo que ese es el camino que utilizan las empresas transnacionales para 
seguir imponiendo su modo de vida y de consumo sobre los morelenses. Javier Sicilia, aseguró que estos 
mega proyectos sí afectan severamente el tejido social, que es la única salvaguarda para la vida sana y 
pacífica de la gente común, de ahí la necesidad de la realización de los Diálogo con los Pueblos: la violencia y 
la inseguridad que hoy se vive en nuestro país y en nuestro estado, es producto directo de la profunda 
descomposición social en la que estamos inmersos, y ésta, a su vez, es consecuencia directa del modelo de 
desarrollo que el gran capital nacional y transnacional han impuesto. El dirigente de los 13 Pueblos del Sur, 
Don Saúl Roque González, dijo que desde la celebración en el auditorio Emiliano Zapata de los Diálogos por 
la Seguridad Ciudadana el 28 de agosto del 2014, la UAEM ha sido parte de la Asamblea Permanente de los 
Pueblos de Morelos. En tanto que Samir Flores, precisó que las comunidades que son parte de la Asamblea 
Permanente de los Pueblos de Morelos, tienen la certeza de que el Proyecto Integral Morelos, es una 
estrategia para desmantelar la vida campesina y apropiarse de lo que se les dio desde sus ancestros y desde 
la naturaleza como el agua, la tierra, los minerales y la vida misma. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=72159. 
 
Anuncian foro de pueblos en Huexca 
Saúl Roque, presidente del Consejo de los 13 Pueblos, anunció el Congreso de los Pueblos, el próximo 10 de 
octubre en Huexca (Yecapixytla). “Nuestro principal objetivo es construir una organización sin ninguna 
expresión de preferencia partidaria y acercar a los diferentes pueblos, barrios y comunidades del estado en la 
lucha por el respeto de sus derechos”, expresó el representante. 
Morelos Habla, p.8, (Viviana Gutiérrez).  
 
“Aterrada”, clase política por activismo de rector: Sicilia 
Temen que sea candidato independiente a la gubernatura, por eso las amenazas de muerte que ha recibido, 
consideró. Aclaró que ser candidato no está dentro de los planes de Vera Jiménez. “La clase política está 
aterrada” por el activismo que realiza Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos (UAEM), y temen que “sea candidato independiente al gobierno del estado”, por eso las amenazas 
de muerte que ha recibido, consideró Javier Sicilia, líder moral del Movimiento por la Paz con Justicia y 
Dignidad (MPJyD). Tras la conferencia de prensa en la que la Asamblea Permanente de los Pueblos de 
Morelos (APPM) anunció la realización del segundo congreso de pueblos en contra de los mega proyectos, el 
también secretario de extensión de la UAEM habló sobre la amenaza latente en contra de Vera Jiménez. 
Desde su punto de vista, el trasfondo de la ola de intimidaciones y amenazas en contra del rector, de su 
familia y de sus colaboradores, “es el trabajo directo que desde la UAEM está realizando con la ciudadanía, 
con todos los sectores, con los pueblos de Morelos; con ese trabajo se están afectando intereses; se están 
afectando los mega proyectos donde hay mucho intereses involucrados”, dijo. El rector se ha convertido en 
uno de los pocos actores políticos que ha alzado la voz para exigir a los gobernantes “un alto a la crisis de 
violencia e inseguridad que se vive en Morelos y justicia para los pueblos en donde les están imponiendo 
proyectos”, destacó. Javier Sicilia destacó que todo ese trabajo de política social “ha generado una paranoia 
en estas personas, que sólo piensan en la política partidista y ha provocado que toda la clase política esté 
aterrada de que el rector pueda ser candidato independiente para el gobierno de Morelos y eso afectaría más 
intereses de los que ya se están afectando”. Pero aclaró, ser candidato no está dentro de los planes del rector 
“eso no va pasar”, pero subrayó que el trabajo por el bienestar de la ciudadanía y en contra de los mega 
proyectos “no va a parar”, tal como el mismo Alejandro Vera lo expresó al dar a conocer el operativo que 
desde la Fiscalía General del Estado de Morelos se está planeando para callarlo. 
El Regional del Sur, (Estrella Pedroza), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=72166. 
  
 
 



 3 

Rechazan versión de Capella; inseguridad no es por drogas 
A través del director general de Seguridad y Protección Civil, Arturo Alarcón Martínez, la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) desmintió lo dicho por el comisionado de Seguridad Pública, Alberto 
Capella Ibarra, en el sentido de que la inseguridad en esta institución obedece a la venta de droga, a lo que 
aclaró que "no es posible que diga eso cuando nunca se ha parado a los campus a revisar el tema, ya que ha 
ignorado las reuniones a las que se les ha convocado para atender las necesidades de vigilancia en esta 
Casa de Estudios". Añadió que "algo de lo que declara el comisionado es que entra y sale gente de la UAEM, 
pues la universidad es pública, nosotros no podemos impedir que vayan hacer trámites, pedir información 
sobre las carreras, dar información sobre familiares, hacer oficios, entregar documentación, no se puede 
impedir la entrada y salida", dijo. Otro de los puntos que señaló, continuó el funcionario universitario, es que la 
"universidad es un espacio de delito, no es un espacio de convivencia", a lo que se preguntó Alarcón Martínez 
la manera en que lo detectó el comisionado, "cuando no hemos tenido la suerte de que acuda a los campus a 
conocer de cerca esta información o que corrobore de manera directa lo que en materia de inseguridad viven 
los estudiantes y trabajadores". Indicó que la información que le hicieron llegar al comisionado Alberto 
Capella, no es precisa, toda vez que mencionó que alguien le hizo algún comentario y lo tomó como real, pero 
reiteró que, "no hemos tenido la suerte de que se acerque para poder trabajar con nosotros". "No coincido con 
esas cifras, no es algo que llame la atención, pero manifestamos que la información que tenemos no es la que 
expresó el comisionado de Seguridad", insistió el director de Seguridad y Protección Civil de la UAEM. Por el 
contrario, expuso que se han fortalecido las acciones en materia de seguridad, protección civil y salud, por 
medio de diversas estrategias y de un comité donde están incluidos Mando Único, representantes de salud y 
otros. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3952645.htm. 
 
Usan campus de la UAEM para fumar marihuana 
Arturo Alarcón Martínez, director general de Seguridad, Protección Civil y Asistencia de la UAEM, reconoció 
que al interior de la institución alumnos y gente externa aprovechan las instalaciones para fumar marihuana. 
“Generalmente molesta más por el olor que por ser una conducta indeseable. Lo que hacemos es detectarlo, 
solicitarle que no lo haga, pedirle que salga, si es posible, y notificarlo a su respectiva unidad académica, en 
caso de ser estudiante, para que tome la previsión necesaria”, dijo. Explicó que patios, cafeterías, pasillos y 
jardines son los lugares en donde los encargados de vigilancia han detectado el mayor consumo de 
marihuana; por tal motivo, se ha determinado trabajar coordinadamente con el Mando Único y con la policía 
estatal, a fin de evitar la proliferación de delitos de alto impacto, así como el consumo de la yerba dentro de 
las instalaciones. 
Morelos Habla, (Viviana Gutiérrez), 
http://www.moreloshabla.com/usan-campus-de-la-uaem-para-fumar-marihuana-42090. 
 
Respalda PRI incremento para la UAEM 
El coordinador del PRI en el Congreso, Alberto Martínez González, se pronunció a favor de que la UAEM 
reciba mayor presupuesto en 2016, debido a que su matrícula creció 30 por ciento. El rector Alejandro Vera 
pidió a los líderes parlamentarios 350 millones más, debido a que la matrícula pasó en tres años de 21 mil a 
34 mil estudiantes. 
Morelos Habla, p.4, (Martín Pérez). 
 
La hora de los pueblos 
Según el columnista: Los pueblos en resistencia en Morelos continúan el proceso de articulación que inició 
con los Diálogos Políticos por la Seguridad Ciudadana llevados a cabo en la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM). No es un proceso que “inició” ahí, sino que continuó una serie de esfuerzos 
desde hace décadas por impulsar un movimiento social que permita construir nuevas formas de “desarrollo” 
que incluya la visión, la intención y la forma de ver el mundo de los pueblos. Es ahora, en el marco de la 
Universidad socialmente responsable que los pueblos se agrupan, se encuentran y dialogan entre sí. Este 
proceso, ya tuvo varias asambleas, un sinfín de reuniones y al menos una primera sesión del Congreso de los 
Pueblos, en el que se dio una primera oportunidad para articular una serie de acciones conjuntas, entre todos, 
o de par a par, con el objetivo de contrarrestar la imposición de desarrollo y planes que los condenan a la 
devastación o al exterminio. Ahora viene una segunda sesión, en la que se espera consolidar algunos de los 
planes de acción, pues las condiciones y proyectos de los poderosos, avanzan irremediablemente. Es la hora 
de los pueblos, no hay otra fuerza que pueda contrarrestar el colapso ambiental y social que se viene. 
La Jornada Morelos, p.2, (Editorial). 
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En los pasillo del poder 
Según el columnista: Voceros de pueblos y comunidades del estado de Morelos anunciaron la realización de 
su segundo congreso estatal a desarrollarse el próximo 10 de octubre, esta vez en la población de Huexca, en 
el municipio de Yecapixtla. Cabe recordar que el primero se realizó en el auditorio Emiliano Zapata de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). El movimiento lleva como objetivo central mantener la 
lucha en contra de proyectos y desarrollos que, a su juicio, vulneran los intereses de sus habitantes, sobre 
todo en torno a los recursos naturales, productividad y actividad en el campo. Saúl Roque, del frente de los 13 
pueblos de la región sur del estado, consideró que algunos desarrollos están poniendo en riesgo la vida del 
campesino y su entorno, “con el chantaje de obras e inversiones se pretende legitimar acciones que no 
corresponden al proyecto de quienes por siglos han vivido del sector”. Samir Flores, de Amilcingo, se refirió a 
proyectos en la zona oriente, los que significan la aniquilación de recursos naturales que le dieron sustento a 
comunidades por muchos años. “Y lo malo es que mediante la corrupción y cooptación, algunas autoridades 
ejidales, como las que están integradas en Asurco, están validando esas acciones oficiales sin consultar a los 
campesinos”. Sicilia: “el enemigo está dentro”. Y quien sigue considerando que nos encontramos en un 
momento crucial como sociedad, es el poeta Javier Sicilia, quien ayer, como ocurre desde hace años, fue a 
dar mantenimiento a la ofrenda sobre las víctimas de la violencia, instalada en la entrada principal de Palacio 
de Gobierno. De entrada, lamentó que el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
Alejandro Vera Jiménez y todo el campus universitario, sean ahora parte del escenario de inseguridad en el 
que vivimos desde hace buen rato. Pero estimó: “Mientras la moral de los políticos no se rescate, vamos a 
situaciones más complicadas porque el enemigo está dentro. Hay que combatirlo desde ahí y no es algo muy 
fácil, por eso venimos padeciendo las consecuencias”. López Palacios: “una burla lo de la municipalización”. 
En tanto Juan López Palacios, del movimiento de municipalización de comunidades, se quejó del “manoseo 
con el que las autoridades siguen manejando el tema, es una burla, sólo tratan de dilatar las decisiones. 
Ahora salen con que hay que reunir a todos los pueblos que buscan ser municipios para lograr un acuerdo 
conjunto”. “La verdad es que mientras no tomemos acciones radicales nos seguirán viendo la cara. Igual y lo 
que se requiere es conformar un solo frente, a fin de obligar a las instancias competentes en materia a dar 
respuestas específicas. De otra manera, nunca lograremos la conquista de las libertades para nuestros 
pueblos, que son objeto de desprecio y abandono”, consideró. Pero ahora se quejó también de los nuevos 
diputados, porque dijo: “al parecer, están echando atrás la propuesta enviada a ese recinto por parte del 
Poder Ejecutivo”. 
La Unión de Morelos, p.14, (Daniel Alcaraz). 
 
Serpientes y escaleras - Graco y Carrillo, la historia se repite 
Según el columnista: “¿Quién está usando a la procuraduría para cometer actos criminales o para servir a 
propósitos políticos desmedidos y sin escrúpulos?, ¡es la misma naturaleza de lo que sucedió en Ayotzinapa, 
es decir, políticos sirviéndose de las corporaciones encargadas de la seguridad para cometer crímenes!”: 
Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM. Cómo si hiciera falta algo más para enrarecer el ambiente social 
y político de Morelos, Alejandro Vera denuncia un intento de secuestro perpetrado por elementos de la 
Fiscalía. El rector de nuestra máxima casa de estudios señala que, como en la época de Jorge Carrillo Olea, 
desde la procuraduría del estado se cometen los secuestros y se protegen a los delincuentes. Igual que en los 
tiempos del general, ahora el gobernante perredista en lugar de asumir una postura firme ante un hecho tan 
grave, se esconde en la retórica de un discurso soso y sin contenido. Estos sucesos tienen la misma lógica 
que Ayotzinapa, denuncia el rector Alejandro Vera Jiménez. ¿Tenemos a un Abarca en Morelos? No hace 
falta más de un dedo de frente para entender que las cosas en Morelos están mal. “De la chingada”, dijo ayer 
Alejandro Vera al referir la situación que prevalece en nuestra tierra y que todos los días golpea a mucha 
gente. El problema no es menor: la inseguridad se siente y el miedo se percibe en todos lados. Sólo hay un 
sentimiento que supera este dolor generalizado: el odio hacia el gobernador. Lo expuesto ayer por el líder 
universitario cimbro a todos los sectores de nuestra sociedad. La denuncia pública que hizo luego de 
interponer una querella formal ante autoridades de la PGR tomó por sorpresa a muchos y evidenció el 
gravísimo deterioro que hay en el estado de Morelos. “Pónganse de nuestro lado y reconozcan que esto está 
de la chingada, hagan público que la procuraduría está infiltrada de criminales y que no pueden hacer nada” 
dijo Alejandro Vera al gobierno de Graco Ramírez. Lo narrado por el rector de la UAEM expone lo que muchos 
ciudadanos ya advertían: los criminales se refugian en las instituciones. Item más: para muchas personas esta 
acusación va más allá de lo comentado por el catedrático; hay quienes sugieren que detrás de esta agresión 
está el propio gobernador. La falta de confianza ciudadana en las instituciones y en sus representantes es 
evidente y la baja en el número de denuncias está más ligada a esta desconfianza que a los buenos 
resultados del modelo policiaco implementado por el gobernador. Estas nuevas declaraciones ponen en jaque 
al discurso de seguridad oficial y toman mal parada a una administración que utiliza el silencio y la negación 
como estrategia de defensa pública y social. ¿Quién puede afirmar hoy que Morelos es seguro? La denuncia 
del rector es delicadísima. No estamos frente a una figura cualquiera, sino ante un hombre que encabeza a 
toda una comunidad estudiantil y que se ha ganado a pulso el respeto y cariño de miles de estudiantes. No es 
la primera vez que Alejandro Vera habla fuerte en este tema, pero es la primera ocasión que señala 
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directamente a una institución. La prudencia que caracterizaba al universitario quedó de lado cuando la 
delincuencia afectó lo más preciado que tiene: su familia. Ante estos señalamientos sería terrible que las 
autoridades morelenses hicieran oídos sordos. No es posible aceptar que el tema se quede en un simple 
llamado de Graco al gobierno federal (¿entonces para qué sirven las instituciones estatales?) ni en un 
mensaje vacío y sin contenido de algunos actores políticos. La agresión la sufre el rector de nuestra máxima 
casa de estudios y los agresores son los encargados de procurar justicia en nuestro estado. Si esto queda 
impune ¿Qué podemos esperar el resto de los ciudadanos? Cada vez hay más elementos que advierten que 
la historia de Jorge Carrillo Olea se está repitiendo en el gobierno de Graco Ramírez Garrido. Uno a uno se 
presentan hechos que hacen recordar aquella terrible época, pero también sobresalen actitudes que 
recuerdan la arrogancia de un gobernador que nunca aceptó que las cosas estaban mal en su gobierno. El 
reclamo ciudadano por seguridad no es nuevo, pero aún no ha encontrado eco ni en las autoridades ni en los 
representantes populares. Los diputados pasados se envolvieron en un discurso de apoyo al gobernador y 
dejaron correr los problemas del estado. Los nuevos legisladores aún no muestran de qué están hechos, ni 
exponen su compromiso con las causas de la gente. Ya conocemos qué sucedió y en qué terminó la historia 
de Jorge Carrillo Olea. Sólo un tonto puede negar que ambos gobiernos y sus titulares comienzan a tener 
peligrosos signos en común. Por el bien de todos, ojalá ahora las cosas sean diferentes. ¿En manos de quien 
estamos? Posdata: La declaración de Alejandro Vera sobre la agresión de que fueron objeto sus hijas no es 
cosa menor. El tema enciende focos rojos en el estado y pone a debate el tema más polémico de este 
sexenio: la inseguridad. El rector de nuestra máxima casa de estudios habló fuerte luego de haber presentado 
una denuncia ante la PGR. El tema es sumamente delicado porque no se trata de una agresión cualquiera, 
hablamos de un complot, dice, orquestado desde la fiscalía estatal, como en aquellos aciagos tiempos de 
Carrillo Olea. Independientemente de lo que determinen las autoridades la declaración del rector complica la 
elección del nuevo fiscal del estado porque dos de las tres personas que forman parte de la terna enviada por 
el jefe del ejecutivo a los diputados están al frente de áreas claves de la estructura de seguridad: Javier Pérez 
Durón como encargado de despacho de la Fiscalía y Adriana Pineda como titular del área anti secuestros. Los 
señalamientos del rector de la UAEM no son menores y ya existe una denuncia presentada en ese sentido; en 
tanto no se aclare el asunto y se libere de toda sospecha a la fiscalía y a sus integrantes, es imposible pensar 
que la nueva legislatura designe como titular de esa área a un personaje que podría estar coludido con la 
delincuencia o ser partícipe de actos ilícitos. Lo correcto es que el gobernador retire esa terna y envíe una 
nueva propuesta. El ambiente social no está para experimentar con este tipo de cosas. No sería prudente 
nombrar fiscal a alguien que está bajo sospecha. Post it: Para Alejandro, el ser humano, el padre, el amigo, mi 
solidaridad y cariño. Más allá de lo que determinen las investigaciones y de las actuaciones políticas de 
quienes tienen a su cargo las instituciones de nuestro estado y país, lo que es evidente es el nivel de 
descomposición social que estamos viviendo. Lo mismo que hoy padece nuestro rector lo viven muchas 
personas que son o han sido objeto de agresiones, que fueron privadas de su libertad o que tristemente 
perdieron un ser querido a causa de la inseguridad y la violencia que generan los grupos delictivos. No hay 
otra forma de ver este hecho, no hay manera de criticar la postura de un hombre que ha sido agredido en lo 
más valioso que puede tener una persona: su familia. La de Alejandro es una historia que duele porque se 
trata de un amigo y porque se trata de una figura respetable en nuestra comunidad, pero duele más porque 
como el de él hay muchos más casos en nuestro estado. Es infame afirmar que Alejandro intenta montar un 
teatro político con fines electorales. Es terrible que alguien se atreva a insinuar que un hombre con la 
trayectoria pública y la calidad moral como Alejandro lucre con la seguridad de sus hijas. Es penoso que se 
intente desviar la atención de un hecho tan sensible con especulaciones tan baratas. Quienes conocemos a 
Alejandro sabemos de su valor como persona. Ante un hecho tan terrible lo menos que podemos hacer es 
solidarizarnos con él. 
Abrazo con cariño a mi amigo. 
El Regional del Sur, p.2, (Eolo Pacheco). 
 

Nacional: 
 
Conacyt concede una plaza laboral a 225 jóvenes científicos 
El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) otorgó a 225 jóvenes científicos una plaza laboral, 
gracias al Programa Cátedras de Jóvenes Investigadores en su edición 2015.  El programa es un sistema 
nuevo que consiste en abrir lugares de trabajo para científicos menores de 40 años, cuyo salario es cubierto 
por el Conacyt, pero que realizan investigación y docencia en diferentes universidades e institutos de todo 
México. De acuerdo con un comunicado de la Agencia Informativa Conacyt, cada persona se incorpora para 
atender las líneas de investigación que propusieron y las cuales se sometieron a una evaluación.  “Con este 
programa hacemos una apuesta muy importante e histórica. Estamos apostando a los jóvenes como nunca, 
estamos generando una estructura que les permite, desde el primer día, concentrar su trabajo en la 
investigación”, dijo el director general del Conacyt, Enrique Cabrero.  
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/920866.html 
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Va candidata por Junta de Gobierno en la UNAM 
Representantes de profesores ante el Consejo Universitario (CU) de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM) propondrán en la sesión de hoy de este órgano una candidatura distinta a la propuesta por el rector José 
Narro Robles para sustituir como integrante de la Junta de Gobierno (JG) al doctor en bellas artes Eduardo Antonio 
Chávez, quien dejará el cargo honorario debido a que rebasó la edad límite (70 años) marcada por la legislación 
universitaria. Narro Robles propuso a Maité Ezcurdia Olavarrieta, del Instituto de Investigaciones Filosóficas (IIF), 
quien ha centrado su trabajo de investigación en cuatro áreas: filosofía del lenguaje, filosofía de la mente, ciencia 
cognitiva y epistemología. Ha sido profesora en el posgrado en filosofía de la casa de estudios y en la facultad de 
esa disciplina. Mientras, en la pasada reunión preparatoria del CU –realizada el lunes– un sector de los consejeros 
académicos propuso a Griselda Gutiérrez Castañeda, de la Facultad de Filosofía y Letras. Es doctora en filosofía, 
profesora e investigadora en el campo de la filosofía política clásica y contemporánea en la FFL.  
La Jornada, p.41, (Emir Olivares Alonso). 
 
Biodiversidad de Colima, en riesgo de perderse 
Colima, el tercer estado más pequeño de México y donde habitan cerca de 50% de las especies de murciélagos del 
país, es considerado un punto caliente de biodiversidad (hot spot) en la región Mesomericana, porque se ubica 
dentro de un área biogeográfica con una gran concentración de especies (las endémicas representan 25% de las 
que hay en México) y su diversidad (128 especies de mamíferos) corre el riesgo de perderse por la alteración del 
ambiente que ocasiona el ser humano. Según Sánchez Hernández y Romero Almaraz -quienes, en colaboración con 
especialistas de Estados Unidos, preparan un libro sobre los murciélagos de Colima que forma parte de un proyecto 
más amplio sobre los mamíferos de ese estado- conocer la diversidad de los murciélagos, su hábitat, alimentación y 
ciclo reproductivo permitirá tomar mejores decisiones para su conservación. Como parte del proyecto Murciélagos de 
Colima se examinaron, además, 5 mil 775 especímenes resguardados en colecciones de diversas instituciones de 
México y Estados Unidos; así, el total de especímenes examinados es de 9 mil 169, los cuales han sido colectados a 
lo largo de más de un siglo de trabajo de campo (éste lo comenzó Audley Buller, del Museo Americano de Historia 
Natural de Estados Unidos, quien hacia 1890 colectó los dos primeros murciélagos de Colima). En cuanto a las 
colecciones de murciélagos de Colima, la Colección Nacional de Mamíferos resguarda 52 de las 66 especies; la 
Colección de Mamíferos de Los Ángeles, 53; el Museo de Historia Natural de Oklahoma, 47; el Instituto Politécnico 
Nacional, 22; la Universidad Autónoma del Estado Morelos, 16; y la Universidad Autónoma Metropolitana, ocho. 
El Universal, (Fernando Guzmán Aguilar), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/cultura/patrimonio/2015/09/18/biodiversidad-de-colima-en-riesgo-de-perderse 
 
Estudian en la FES Cuautitlán valor nutracéutico de la chía 
Investigadores del Laboratorio de Desarrollo de Métodos Analíticos de la Facultad de Estudios Superiores Cuautitlán 
estudian el valor nutricional y farmacéutico de la chía para incrementar su uso comestible y fomentar su siembra en 
territorio nacional.  Los encargados de la investigación son María Gabriela Vargas Martínez, en colaboración con 
María Andrea Trejo Márquez, de la FES Cuautitlán, y José Alfonso Hernández Gómez, de la Universidad Autónoma 
Chapingo, quienes trabajan en la caracterización de las prolaminas presentes en distintas variedades de esa semilla.  
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) precisó que el objetivo principal de la línea de investigación 
es establecer la “huella dactilar” de la herbácea para obtener los innumerables beneficios de la chía.  
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/920787.html 
 
México obtiene cuatro medallas en olimpiada de química 
Estudiantes mexicanos obtuvieron tres medallas de plata y una de bronce en la edición 20 de la Olimpiada 
Iberoamericana de Química, en la que participaron más de 50 jóvenes de 15 países, informó la Academia Mexicana 
de Ciencias (AMC). Los estudiantes ganadores son Víctor Hernández Lima, del Estado de México (bronce); Jesús 
Barreras Uruchurtu, de Sonora (plata); Saúl Pérez Arana, de Jalisco (plata); y Carlos Quezada Espinoza, de Sinaloa 
(plata), detalló la AMC en un comunicado. Los jóvenes consiguieron las medallas en el certamen que se realizó en 
Brasil por su buen desempeño en las pruebas de fisicoquímica, química orgánica, química analítica y química 
inorgánica.  
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/920857.html 
 
El terremoto de 1985 sacudió a la ingeniería estructural mexicana 
Los principales riesgos para la población en México son el Volcán de Colima y el Popocatépetl, los sismos, los 
huracanes y las inundaciones, y fenómenos como el mar de fondo, de acuerdo con el coordinador nacional de 
Protección Civil, Luis Felipe Puente. Luego de inaugurar el Congreso Nacional de Sismología, que se lleva a cabo en 
la UNAM, Puente agregó que casi todo el país cuenta ya con atlas de riesgos y sólo tres entidades están pendientes, 
aunque no precisó cuáles. El congreso se lleva a cabo en el Centro de Exposiciones y Congresos de la UNAM y 
concluye el sábado. Adalberto Noyola, director del Instituto de Ingeniería de la UNAM, sostuvo que el sismo de 1985 
fue una llamada de atención brutal acerca de lo mucho que faltaba entender sobre los terremotos. Arturo Iglesias 
Mendoza, titular del Instituto de Geofísica, mencionó que este acontecimiento marcó a varias generaciones. Desde 
entonces, la situación ha cambiado notablemente y hoy se otorga mayor peso a protección civil en los entes del 
gobierno. 
La Jornada, p.40, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
 


